

La revista Premium Sports Magazine

un producto 

La Paz, Bolivia, 21
de marzo de 2021
Número VEINTITRES

De los Yungas
al fútbol grande

Chura empieza a
cumplir sus sueños

La F-1 'revive' el
apellido Schumacher

Cinco deportistas de
élite que celebraron su
primer Día del Padre

PAPÁS PRIMERIZOS



La Fórmula Uno empieza a correr

La temporada 2021 de la máxima categoría del automovilismo mundial se pondrá en marcha el próximo fin de semana en Bahrein. Serán 23 carreras.

Participarán 20 pilotos en 10 equipos: Mercedes, Red Bull, McLaren, Aston Martin, Alpine, Ferrari, Alpha Tauri, Alfa Romeo, Haas y Williams.





Magazine

Magazine es La Revista PremiumSports, un producto de PREMIUM, diario digital dedicado a la información deportiva.

Nuestro equipo

Periodistas
Ramiro Siles Aparicio
Jorge Asturizaga Quisbert
Marcos Bonilla Llano
Marcelo Avendaño Murillo
Fotografía: Jorge Mamani

Diseño:

Andrés Molina Salinas
Colaborador gráfico
E. Campuzano
Sitio web: premiumsportsbo.com
Contacto: Celular 62524079
Correo electrónico: premiumdeportivo@gmail.com

Mick 'revive' el apellido Schumacher

Ramiro Siles

Hace casi una década que se retiraba el que, para muchos, ha sido el mejor piloto de la historia de la Fórmula 1, Michael Schumacher, también conocido como 'El Kaiser'. Y nueve años después, el ilustre apellido volverá a sonar en el paddock, en este caso gracias a su hijo Mick, de 21 años de edad.

Como ha sucedido en los últimos años con Max Verstappen o Carlos Sainz Jr., no se debe a que porten un apellido ilustre, sino por méritos propios. El piloto demostró una gran consistencia en la Fórmula 2 que lideró el año pasado.

Su entrada en la F1 parecía algo hecho. Lo cierto es que escuderías como Alfa Romeo ya habían demostrado interés por el piloto alemán, como demuestra el hecho de que le ofrecieran participar en los entrenamientos libres en el GP de Eifel, en Nürburgring, aunque finalmente la lluvia impidió que se disputaran.

Sin embargo, finalmente ha sido Haas la que se ha hecho con los servicios del piloto alemán de cara a la nueva temporada. Una relación que, además

El nombre Schumacher vuelve a sonar en la F1 para bien. Y es que el hijo del legendario heptacampeón Michael correrá con Haas esta temporada.

de por el talento indiscutible del alemán, también viene propiciada por factores empresariales: Mick Schumacher es un piloto formado en la Academia Ferrari y, a su vez, la compañía italiana es el proveedor de motores de Haas.

Y es que, a tenor de las palabras de Mattia Binotto, director de la Scuderia Ferrari F1, parece que el alemán es parte del futuro a medio plazo del equipo italiano: "Mick tiene una vinculación a largo plazo con Ferrari y seguiremos sus progresos, como piloto y como persona. Esto prueba la eficacia de la Academia y estamos deseando verle".

Curiosamente, además de Mick Schumacher, la escudería americana también incorporó a sus filas en 2021 al ruso Nikita Mazepin, tercer clasificado en el campeonato de la Fórmula 2. Así las cosas, el francés Romain Grosjean y el danés Kevin Magnussen abandonaron la escudería.

Michael Schumacher fue siete veces campeón del mundo. Luego de retirarse de las carreras, un accidente cuando esquiaba cambió su vida. Ahora, es su hijo el que llega a las lides más veloces del automovilismo mundial.



Los Pilotos de la F1 para la temporada 2021

1	Mercedes (motor Mercedes) - Lewis Hamilton y Valtteri Bottas
2	Ferrari (motor Ferrari) - Charles Leclerc y Carlos Sainz
3	Red Bull (motor Honda) - Max Verstappen y Checo Perez
4	McLaren (motor Mercedes) - Daniel Ricciardo y Lando Norris
5	Alpine F1 (motor Renault) - Fernando Alonso y Esteban Ocon
6	Aston Martin (motor Mercedes) - Sebastian Vettel y Lance Stroll
7	AlphaTauri (motor Honda) - Pierre Gasly y Yuki Tsunoda
8	Alfa Romeo (motor Ferrari) - Kimi Raikkonen y Antonio Giovinazzi
9	Haas F1 (motor Ferrari) - Mick Schumacher y Nikita Mazepin
10	Williams (motor Mercedes) - George Russell y Nicholas Latifi



ottas

orris

Dcon

e Stroll

iovinazzi

epin

atifi

Funciona en Coripata, Nor Yungas de La Paz. Enseña a unos 100 niños, niñas y adolescentes que sueñan con llegar al profesionalismo. Su ilusión es crecer como en su día lo hicieron Ramiro, Iván y Eloy Castillo.

Hermanos Castillo, la escuela del talento en los Yungas



Jorge Asturizaga

La ilusión de ser futbolista profesional que aflora en niños, niñas y jóvenes yungueños se activa cada tarde en la Escuela de Fútbol Hermanos Castillo, de Coripata, población de Nor Yungas que desde hace años aporta con muchos jugadores al balompié nacional.

Es la tierra del recordado Ramiro “Chocolatín” Castillo, aquel futbolista que de joven dejó su pueblo y mostró su clase para dominar la pelota con la camiseta de The Strongest, luego la selección nacional, Bolívar, el afamado River Plate y otros clubes del exterior.

Su hermano Iván Castillo, también de amplia trayectoria en varios equipos

y en la Verde, es el impulsor de la academia que tiene como objetivo detectar talentos y ayudarlos a crecer en el fútbol.

“Es una forma de retribuir lo que el fútbol nos ha dado (a él y a sus hermanos), vamos avanzando poco a poco con esfuerzo propio y la colaboración de los padres de familia”, señala Iván, quien dice que el nombre de la escuela es por la trascendencia en Yungas que tiene el apellido Castillo. Eloy, el mayor de todos, también jugó en la Liga como arquero.

De varias partes

No solo son chicos de Coripata los que están en la escuela. Hay muchos que hacen el esfuerzo de viajar una hora o más para aprender fútbol. Lle-

gan desde Chulumani o comunidades como Nogalani, Santa Gertrudis, Pararani, Milluhuaya, Siete Lomas, Arapata, Auquisamaña, Chillamani o Anacuri, para citar algunas.

Son poblaciones que están a la vera de la ruta troncal que va desde La Paz. Los chicos se sientan al borde del camino y esperan una movilidad que los lleve. A otros los trasladan sus padres en motocicletas.

“Eso me llena de satisfacción, me obliga a dedicarme a ellos con mayor responsabilidad y darles nuestros conocimientos. Destaco el esfuerzo que hacen, les digo que no es fácil y que para triunfar hay que caminar mucho. Les cuento que cuando yo fui a probarme a Bolívar vivía en Villa El Car-



men e iba a pie hasta Tembladerani. Son cosas que orientan y ayudan a tener valores que sirven para el futuro”, enfatiza Iván Castillo.

Para darles más comodidades a los chicos adecuó dos ambientes del estadio Municipal Ramiro Castillo de Copripata, donde instaló una pequeña sala de video en la que se dan charlas, clases teóricas y se ven partidos. En otro espacio habilitó un comedor. “Ahí tienen garantizada su leche y avena y hay unos minutos para compartir y hacer crecer la amistad y el compañerismo”.

También cuenta con un espacio para potenciar el aspecto físico con unos cuantos equipos de gimnasia.

El costo mensual que pagan es de 50 bolivianos, pero los padres se entusias-

man y aportan sobre todo cuando se trata de viajar para que sus hijos jueguen.

El año pasado, la escuela participó en competencias de la Asociación de Fútbol de La Paz (AFLP), pero por la pandemia sus equipos no pudieron viajar.

Requisito fundamental es no dejar el estudio, así que por las mañanas la asistencia al colegio es sagrada y, por la tarde, a entrenar. “Me pongo de ejemplo, pues yo no pude seguir una carrera para tener un título profesional, por eso les digo que es fundamental tener estudios, mínimamente como técnico superior en alguna actividad para seguir en la vida”.

El Scouting

Scouting es el término que identifica en el fútbol moderno a los buscadores





de talento. Antes les decían “ojeadores”, “detectores de futbolistas” y Castillo cuenta que esa labor comenzó en 2000, cuando volvió de jugar en Gimnasia y Esgrima de Jujuy, en Argentina.

Estuvo durante 10 años en la Escuela Ramiro Castillo hasta que llegó a la Primera A del fútbol paceño con toda su plantilla formada allí. “Tuve eventuales salidas para trabajar en clubes, pero nunca he dejado mi labor con las divisiones menores”.

Recuerda que el fútbol yungueño se fue moldeando con solo mirar a futbolistas profesionales que llegaban a poblaciones yungueñas para partidos de exhibición.

“Nosotros aprendimos a jugar mirando y a tratar de hacer en partidos con amigos lo que hacían jugadores

como Eliseo Ayaviri, Juan Carlos Oropeza, Juan Peña o Reynaldo Zambrana. Hoy es distinto, ya se le enseña al futuro futbolista las técnicas y la preparación”.

Recuerda a Jenrry Alaca y a Leonel Morales como los chicos que cuando tenían 13 o 14 años los llevó de Coripata a la Escuela Ramiro Castillo para mejorar sus condiciones, hoy ambos siguen en la División Profesional, uno arregló contrato con Independiente de Sucre y el otro juega en Real Potosí.

También Erland Álvarez, Ariel Ballivián. “Ya hice scouting en ese tiempo, dentro de mis posibilidades les di albergue, comida y colegio. Ahora debutó en el plantel juvenil en The Strongest Daynor Huanca, quien antes pasó pruebas en la selección Sub-17. Todo lo hice

con mis recursos, solo con el afán de devolver lo que el fútbol me dio”.

Dejar salir del hogar desde una comunidad con rumbo a la ciudad a un adolescente o joven es siempre una decisión difícil. Los padres ven con temor esa situación y convencerlos es también la misión de los profesores de la escuela.

“Tengo un poco de prestigio en los Yungas, muchas familias me conocen y confían en mí. Me costó mucho convencer a los padres de Jenrry Alaca, era uno de los mejores estudiantes de la escuela y su mamá pensaba que se iba a perjudicar, al final aceptó con mi compromiso de que iba a terminar el colegio, culminó estudios, es futbolista profesional y vive de eso, costó, pero si les damos condiciones es mucho más fácil”.

Hace unas semanas colaboró con



Bolívar para un programa de detección de talentos para futbolistas desde la categoría Sub-12 a Sub-18.

En el caso de The Strongest, tiene contacto con el técnico Luis Orozco, encargado de las divisiones menores del club.

“Tengo que agradecer a Wálter Flores y al profesor Orozco por esa posibilidad que tenemos de enviar a esos clubes a gente que consideramos que puede tener una oportunidad, en algunos casos volvieron, en otros se quedaron. Esa es una muestra de que en Yungas hay fútbol y el futbolista solamente pide oportunidad para representar con altura”.

Iván, el técnico

Su trabajo en la Escuela no será

completo esta temporada. Anuncia que acordó su vinculación con el club Fatic de la primera A del fútbol paceño, pero sus colaboradores seguirán con su labor.

“Del trabajo en la escuelita no vivo, tengo familia y debo velar por los míos. Lastimosamente no puedo estar toda la semana en el cargo, ahora estaré lunes y martes, y de miércoles a fin de semana trabajaré con Fatic, eso me impedirá el estar con los chicos de Coripata”.

A Castillo lo colaboran varios profesores que los lleva desde La Paz. “En este momento me apoyan Edwin Calderón, el exfutbolista Seferino Ortega; también Santos Flores tiene a su cargo la labor con los arqueros. Y hay otros profesionales que llegan y aportan con sus conocimientos”.

Las camisetas que utilizó Ramiro Castillo están ahí. También otras de futbolistas nacidos en Yungas. Iván Castillo pide mayor colaboración para sostenerlo.



Un museo guarda historia del fútbol yungueño





la
ño

Iván Castillo no solo impulsa el crecimiento del fútbol de Coripata sino que su objetivo es tener un lugar en el que se vea la historia escrita por futbolistas nacidos allí o en otras poblaciones de Yungas.

Por eso ha creado un museo en el que los exjugadores aportan con camisetas, trofeos, fotografías y recuerdos. La labor sigue, pero también necesita de gente que lo apoye.

“Seguimos aportando con cosas, pero me da mucha pena decirlo que no encuentre colaboración.”

Las cosas que están ahí no me las voy a llevar, se quedarán en esos ambientes del estadio de Coripata y seguramente habrá alguien que cuide con la misma pasión que tengo”, remarca.

Ahí están camisetas de su hermano Ramiro, también suyas de su paso por diferentes clubes.

La actividad comenzó en 2017 y va creciendo, pero requiere de mejores condiciones.

“Los visitantes tienen que salir satisfechos por haber visto parte de la historia del fútbol de los Yungas”.





Llegar a la tercera fue un 'festín'

Bolívar se "comió" a Wanderers en La Paz. El uruguayo había ganado en la ida 1 a 0. En la vuelta, la Academia le hizo cinco (5-0), con dos de Leonardo Ramos y a un tanto de Bruno Miranda, Víctor Ábrego y de Macaluso en propia meta. El próximo rival, en abril, será el Junior de Colombia. La fase de grupos está a la vuelta de la esquina.





Sudamericana: Round 1

Paliza de Guabirá

El azucarero no se guardó nada y le metió cuatro (4-1) al potosino Nacional. La serie está inclinada hacia el cuadro cruceño para avanzar a la fase de grupos. El de la Villa Imperial la tiene dura para la vuelta.

Wilster, apenas

El otro partido entre nacionales dejó la llave abierta. Ganó Wilstermann, pero Palmaflor le complicó la vida. Fue 2 a 1, dejando signos de interrogación sobre lo que será el encuentro de vuelta en abril.

1 de la batalla boliviana



Los futbolistas Sergio Adrian, Roberto Carlos Fernández, Erwin Saavedra, Henry Vaca y el tenista Hugo Dellien acaban de celebrar por primera vez el Día del Padre.



Papás deportistas y... ¡primerizos!

Marcelo Avendaño

El viernes 19 de marzo se celebró el Día del Padre en Bolivia. Y para varios deportistas nacionales fue una jornada muy especial por ser papás primerizos.

“Una nueva experiencia” que la viven “con cariño”. El nacimiento de sus primeros hijos les cambió la vida. Ahora incluso madrugan para cambiar pañales.

Son los futbolistas Sergio Adrian (de Always Ready), Roberto Carlos Fernández, Erwin Saavedra (ambos de Bolívar) y Henry Vaca (Oriente Petrolero), además del tenista Hugo Dellien, quienes recibieron esa bendición dentro del último año.

Un cambio de vida

Lucca Maximiliano Adrian Santander nació el 17 de enero. Es el primogénito de Paola y Sergio. El futbolista afirma que ese día su vida empezó a cambiar.

“Me cambió bastante, me ayudó a madurar rápido, es algo



lindo, hermoso para una persona el ser padre o madre. Claro que hay sacrificios porque siempre está la señora o yo tratando de ayudarle cuando se despierta en la madrugada. Gracias a Dios el bebé está bien y eso nos deja contentos”, cuenta el defensor de 25 años, campeón boliviano con Always Ready.

“Cambió mucho la responsabilidad, uno tiene que ser más maduro porque tiene a un ser que sabe que va a seguir sus pasos”, agrega.

Mila Dellien Giangreco ya está por cumplir un año, nació el 25 de abril pasado en Paraguay mediante una cesárea. Su padre Hugo no pudo estar ese día al lado de su esposa Camila porque le “pescó” la cuarentena en Bolivia.

“Yo tengo una forma de pensar muy particular y todas las responsabilidades que tengo las afrontaré. Esta nueva etapa que tengo en mi vida la disfrutaré más y con responsabilidad”, es el pensamiento del tenista.

Ian Leroy Fernández Acosta llegó al mundo el 10 de septiembre de 2020, es hijo de Roberto Fernández, el jugador de Bolívar, y de su esposa Lorena.

“Ahora que lo vivo es lo más hermoso

que puede haber. Obviamente es muy difícil por el cuidado, los desvelos y más aún cuando están solos los padres sin ayuda de nadie, como es nuestro caso.

Todo esto me ha cambiado la manera de pensar, de vivir, los planes que uno tiene a futuro”, indica el académico.

Su compañero y capitán Erwin Saavedra (25) y su esposa Jhessica son padres de André Saavedra Córdova, quien vino al mundo el 26 de noviembre de 2020.

“Mi vida cambió muchísimo desde el día que nos enteramos (que esperaban un hijo). Ha sido una gran sorpresa para mí y mi esposa. Es una alegría inmensa que nos llegó a todos y en lo personal una motivación para seguir mejorando y triunfando, es el regalo más bonito que me pudo dar Dios”.

Nuevas responsabilidades

Cuentan algunos detalles. En sus primeros tres meses de vida los bebés despiertan varias veces por la noche, ya sea por hambre o porque necesitan el cambio de pañal, o con algún malestar generalmente estomacal.

“Me va muy bien, no me está costando mucho, ahora solo está el tema de ayudar a mi esposa cuando se despierta el bebé en las madrugadas. A veces



a esa hora”, cuenta Fernández, el lateral izquierdo de Bolívar.

Saavedra, el centrocampista y capitán académico relata que “otra cosa es ser papá, es algo que no se puede explicar, son muchas cosas que tienes que hacer. Muchos hablan que se desvelan los primeros me-





no me despierto porque estoy un poco cansado, pero trato de hacer todo lo posible para levantarme”, cuenta Sergio Adrián.

“Siempre he dicho que la mamá es la que más sufre porque en mi caso hay ocasiones que concentro dos semanas o 10 días. Los desvelos es lo que más me cuesta. Generalmente estaba acostumbrado a dormir mucho por el cansancio que se tiene por las prácticas. A veces por la adrenalina de un partido duermo a las dos, pero me tengo que levantar a las seis o siete, ya que él también se levanta

ses, pero la verdad, yo la he pasado bien, mi hijito es muy tranquilo, raras son las noches que se despierta dos o tres veces”.

El cambio de pañales fue algo nuevo para ellos. Ahora son “expertos”.

“Desde el primer día le cambié a mi hijito porque mi señora lo tuvo por cesárea y estaba en cama, entonces yo fui quien le ayudé con el bebé”, indica el mediocampista de Always.

Roberto Fernández también aprendió y lo hizo — como todo padre en sus inicios— con temor. “No pude estar en su nacimiento, lo conocí cuando tenía una semana y recuerdo que el primer día estuve con miedo, lo alzaba con cuidado porque era muy pequeño. Luego, poco a poco fui aprendiendo a cambiarle, a buscarle su ropa. También me baño con él, nos metemos en la tina, tenemos una rutina para que duerma mejor”.

“El cambiar pañales nos toca a todos, no es algo asombroso y de lo que te puedas quejar porque lo haces con gusto. Cada día voy aprendiendo más

cositas de cómo ser papá”, acota el capitán celeste.

Que sigan sus pasos

Como todo padre estos jóvenes quieren lo mejor para sus retoños y, a la larga, transmitirles la pasión que sienten por el deporte que practican.

Erwin lo tiene claro: “mi hijo va a ser bolivariista”. Y asegura que “siempre le voy a inculcar el fútbol y ojalá que también le guste, tiene que aprender las cosas buenas y saber sobrellevar todo esto”.

“Gracias a Dios mi esposa igual es muy futbolera, yo soy jugador y me gustaría tratar de inculcarle esa pasión del fútbol a mi hijito, sería algo hermoso que sea jugador, iremos paso a paso”, apunta Sergio Andrian.

“Mi padre, mi familia y yo queremos transmitirle el fútbol y no hay duda de que le gusta la pelota, tiene una pequeña que cuando la ve se vuelve loco, pero como aún no sabe caminar o gatear, porque tiene seis meses, lo alzamos y quiere correr detrás de la pelota”, detalla Roberto Fernández.

En el caso de Dellien, su hijo “lleva el tenis en la sangre”, posteó hace unos días el mejor tenista boliviano en la actualidad, junto con una fotografía suya y la de Mila con unas pelotas de tenis. Su madre Camila también es tenista profesional.





Contentos

A pesar de sus nuevas responsabilidades se sienten muy felices por vivir esta faceta y festejar por primera vez el Día del Padre.

“Es una nueva experiencia y más allá de eso ver a mi hijo me trae alegría, me da fuerza, me recarga las pilas, es una alegría que no

se puede explicar. Doy consejo a los padres primerizos que sean pacientes, a veces uno está cansado o está renegando de algo, pero hay que tener paciencia cuando el bebé llora; verlo a mi hijito me llena de mucha alegría y me hace olvidar los malos momentos”, recalca Adrian.

Dellien no se cambia por nadie: “estoy muy feliz. Es una bendición de Dios. Todos los que estamos en esta posición nos sentimos realmente felices, también estoy un poco nervioso porque es una nueva etapa en mi vida y estoy con la expectativa de poder estar a la altura de ser un gran padre”.

Para Fernández, “es lindo despertar todas las mañanas y que esté ahí esa miniatura sonriéndote. La verdad, a pesar de que uno pueda tener un desvelo tremendo, el verlo me llena de una gran energía, empezamos a jugar y reír hasta que me voy a entrenar”.

“Que disfruten todos los padres cada etapa de sus hijos, a medida que van creciendo uno va recordando lo que era uno de niño y va viviendo lo

mismo que vivieron sus padres, así que espero que lo disfruten”, agrega.

Para Saavedra “mi hijo es una motivación para seguir adelante y me ayuda a mejorar cada día. Estuve un poco ansioso porque viví esta fecha especial como papá. El tener un hijo es una bendición, es la cosa más linda que te puede dar”.

En sus redes

Todos ellos dieron a conocer su felicidad al mundo a través de sus redes sociales con mensajes acompañados de fotografías con sus bebés.

“Gracias por brindarme el mejor día de mi vida Aurelio”, redactó Henry Vaca sobre el nacimiento de su pequeño el 15 de febrero de este año.

“Hoy es el día más feliz de mi vida. Gracias a Dios todo salió bien. Bienvenido a la familia André”, posteó el capitán celeste.

“Bienvenido mi niño!! Estamos muy, pero muy felices de que ya estés aquí, te hemos esperado con muchas ansias y al fin estás con nosotros. Te amamos con todo nuestro ser y te daremos mucho amor. Pronto podré estar a tu lado y darles mucho cariño a ti y a mami. Eres maravillosa Amor @lorenaovan pronto estaremos juntos, gra-

cias por la hermosa familia que me das. Los amo mucho”, escribió Roberto Fernández en su Instagram.

Sergio Adrian publicó lo siguiente: “me encuentro agradecido con Dios y con mi esposa @paolaadrianaink por darme una alegría tan grande y un hijo tan hermoso, te esperaba con muchas ansias hijito y ahora ya te puedo tener en mis brazos. Te amo mucho mi Lucca Maximiliano”.

El día que su hija nació, Dellien escribió: “la felicidad que tengo es inmensa, gracias @camigiangrecocampiz por darme el regalo más grande que tengo, UNA FAMILIA. (...) Cambiaste la vida de papá por completo y eso es lo más hermoso que me pasó en la vida. Gracias Dios, gracias por enviarme este angelito hermoso!!”.



Jeyson Chura: ‘Todo lo que me pasa siempre lo soñé’



Es uno de los juveniles con mejor rendimiento en el fútbol boliviano actual. Llegó a The Strongest procedente de la Academia Tahuichi y la está rompiendo.

Marcos Bonilla

Juega al fútbol desde que tiene memoria, pero fue a sus 9 años —en 2011— cuando sus padres Simón y Tania lo inscribieron en la Academia Tahuichi Aguilera. “Ahí empezó mi carrera”, dice Jeyson Chura Almanza, uno de los Sub 20 de The Strongest, quien en la temporada pasada, pese a su corta edad, empezó a destacar y ahora brilla con más fuerza.

Llegó al Tigre a mediados de enero de 2020 y unos días después hizo su debut profesional con solo 17 años (27 de enero), una semana antes de cumplir los 18.

En el único torneo de 2020, consecuencia de la pandemia del coronavirus, jugó 10 partidos y anotó tres goles. Fue titular en los últimos seis encuentros del The Strongest subcampeón.

Hace una semana, el domingo 21, fue uno de los picos altos del Tigre en la goleada a Oriente Petrolero (5-2) por la segunda fecha del torneo 2021 de la División Profesional.

Aparte de los objetivos grupales, que pasan por conquistar el título, a nivel personal espera consolidarse y dar el salto a la selección absoluta. Lo motiva que Alberto Illanes, el DT del equipo, lo haya elogiado en los últimos días.

“Chura juega porque es un gran jugador, no por el reglamento”, dijo, entre otras cosas, el entrenador.

Estás dando tus primeros pasos en el fútbol profesional, ¿sientes que es de los mejores inicios?

Creo que es consecuencia de la constancia que tuve en los entrenamientos, eso es lo que quería, todo lo



que me está pasando ahora siempre lo soñé.

¿Dónde empezaste a jugar?

Jugaba desde chiquito, pero a los 9 años me inscribieron en la Academia Tahuichi, ahí comenzó mi carrera. Jugué en casi todas las categorías

¿Cómo se produjo tu llegada a The Strongest?

Fue gracias al profesor Mauricio Soria, hubo unas pruebas en el club en noviembre de 2019, después de los conflictos sociales. Ya me conocía, me dijo que viniera y me fue muy bien. Volví a Santa Cruz y en la Academia me mandaron a hacer unas pruebas en Royal Pari.

¿Después qué pasó?

Después de dos semanas en Pari, retorné a la Academia, pensé que me iba a quedar ahí; pero me dijeron que el Tigre había llamado. Soria hizo todas las gestiones para que me contraten. El año pasado llegué a mediados de enero, me costó un poco al princi-

pio, pero después me salió todo bien.

¿Te acuerdas de cuándo fue tu debut en la División Profesional?

Recuerdo que fue unas semanas después de que llegué, el profe (Soria) me dio toda la confianza y me hizo debutar muy joven. Fue el 27 de enero de 2020 con Real Santa Cruz.

¿Cuántos años tenías?

En ese momento tenía 17, pero exactamente una semana después cumplí 18 (Santa Cruz de la Sierra, 3 de febrero de 2002).

¿Unos días después anotaste tu primer gol?

Fue en un clásico frente a Bolívar, cuando perdimos por 5 a 4; pero fue un lindo gol.

¿Te acuerdas cómo fue?

Todo comienza en una contra, Bolívar nos estaba atacando, (Erwin) Saavedra pateó al arco, le rebota a (Diego) Wayar, le queda la pelota a Chiqui (Sául Torres) se la entrega a (Willie)

Barbosa, me ve y me la toca a las espaldas del último defensor, controlé bien la pelota y la crucé a la salida de (Guillermo) Viscarra.

Tienes bien presente la jugada, seguro nunca te vas a olvidar de ella.

Fue mi primer gol en la liga boliviana, siempre lo voy a recordar, porque además fue frente al clásico rival, el estadio lleno y en ese momento estábamos ganando (4-2).

¿Convertiste algunos goles más?

Además del gol que le marqué a Bolívar, pude hacerle dos a Nacional Potosí (triunfo del Tigre por 3 a 0 en la fecha 23); en la Sub 17 hice dos goles en un Sudamericano y también varios goles en la Tahuichi.

¿Jugaste varios partidos el año pasado?

Jugué varios en el inicio del campeonato, después se vino la cuarentena y no jugué mucho. El primer partido



Jeyson Chura Almanza nació el 3 de febrero de 2002 en Santa Cruz de la Sierra. Sus padres son Simón Chura y Tania Almanza. Tiene dos hermanos: Carlos y Luis.

Es jugador de The Strongest desde enero de 2020. Ha jugado 11 encuentros, el último con Oriente Petrolero (13 de marzo), y ha marcado tres goles.



tras la reanudación fue con Wilstermann (jornada 18). Eduardo Demiquel era el Sub 20, pero desgraciadamente se lesionó (jornada 19) en un partido con Oriente y con Franz Gonzales empezamos a alternar, pero tuve buenos partidos y fui titular en la parte final del campeonato.

¿Cómo tomas que el técnico Alberto Illanes haya dicho que estás jugando porque eres un buen jugador y no solo para ocupar el cupo de Sub-20?

Le agradezco al profesor Illanes, quien me ayudó muchísimo todo este tiempo, además por la confianza que me da, los consejos, me dice qué movimientos tengo que hacer; pero también estoy agradecido con mis compañeros, quienes permanentemente me aconsejan, me dicen que desarrolle mi fútbol, que haga las cosas con las que me siento cómodo para ayudar al equipo. Gracias a to-

dos estoy pasando por este buen momento.

¿Por tu momento, qué objetivos te planteas inmediatamente y también en el mediano plazo?

El objetivo grupal es salir campeones, al club se le viene negando desde hace mucho tiempo; después me gustaría consolidarme en un club grande como es el Tigre, responder a la confianza del entrenador y si se da la posibilidad llegar a la selección mayor.

¿Has estado en varias selecciones de menores?

Estuve en la Sub 15, en la Sub 17 y también en la Sub 20, en los micro ciclos del año pasado, y ahora quiero dar el gran salto a la selección mayor, que es el sueño de todo jugador boliviano.

¿La gente te pidió en la convocatoria para los partidos con Chile y Ecuador?





No fue ahora, hay que seguir trabajando para que llegue lo antes posible y poder representar al país.

En las selecciones de menores ya trabajaste con Illanes ¿no?

Lo tuve en la Sub 15, desde ahí lo conozco, un buen entrenador que siempre me ayudó a crecer como futbolista y cómo persona. El destino quiso que me lo cruce otra vez aquí.

¿De qué club eres hincha?

Soy hincha del club Blooming, desde chiquito me gustó y en algún momento ojalá se dé la oportunidad de jugar en el club.

¿Algún jugador que admires?

El que más admiro en Bolivia y que actualmente está jugando es William Ferreira, un jugador que vi mucho cuando era niño, la calidad que tenía, la definición y los movimientos que hacía, la verdad que fue uno de mis ído-

los de pequeño, una persona que admiro mucho.

¿En el exterior?

Lionel Messi, del Barcelona, que es un jugador que entiende todas las facetas del fútbol y es mi gran ídolo a nivel mundial.

¿Algún amigo ahí en el club?

Todos son muy buenas personas, es una familia como dicen, un gran grupo; pero a quien le agradezco mucho porque me ha ayudado en muchas cosas es Jair (Reinoso).

¿Cuál es tu posición real?

Desde pequeñito siempre fui centrodelantero, aprovechaba mi fuerza, mi velocidad y el buen remate que tengo; pero con el transcurrir de los años me fueron cambiando de posición, jugué de media punta y ahora lo estoy haciendo como extremo por la banda derecha, puedo jugar en cualquier posición.

La revista Premium Sports
Magazine

PREMIUM

 premiumsportsbo.com

 premiumdeportivo@gmail.com

 62524079